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第１章  アンケート調査結果 

 

 校区内の魅力や自慢 

１） 魅力的な場所等の有無 

 

２） 名称及び理由 

 

 校区内の魅力的な場所 

三角小学校区 

「海に面し温暖で穏やかな地域で、街中の生活リズムに比べ、ゆったりとした時間が流れているとこ

ろが魅力的です。(1)」、「戸馳島「自然が豊か、雨乞い太鼓、人と人の繋がりが深い」(1)」、「三角港

周辺、三角港緑地公園、三角岳(1)」、「情熱大陸で紹介された農家ハンターの活動(1)」、「西港から

見る夕日と橋(1)」、「天翔台からのけしき(1)」 

青海小学校区 「打越観音堂。定期的に掃除して大切にしてきたから。(1)」 

不知火小学校区 

「三角西港から松合に至る海岸線沿いの整備と企業の誘致(1)」、「大野川から不知火海へ出る海岸

沿い。塩浜にある。干潟に色々な生き物がいる。お気に入りのウォーキングコース。晴れた日の昼

は青い空と不知火海が一度に見渡せて清々しい。夕日もとても綺麗。(1)」、「美術館と図書館(1)」 

問２-１．校区内に大事にしていきたい魅力的な場所や校区外の方々に誇れる場所はありま

すか。 
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ある ない わからない

問２-２．魅力的な場所や誇れる場所の名称（施設名等）やその理由（地域の歴史を象徴す

る場所だから等）を教えてください。（「祭りやイベント等」の一時的なものや「人

がいい等」の場所に関係しないものでも構いません。） 
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 校区内の魅力的な場所 

松合小学校区 「白壁 永尾剣神社(1)」 

松橋小学校区 

「green &cafe Anne、キャンドル教室(ukiukicandle)など女性人気のカフェや体験に加え、スーパーな

ども充実している。岡岳公園のような大きな公園もある。(1)」、「おかだけ公園(1)」、「岡岳(1)」、「岡

岳公園(1)」、「岡岳公園、子どもと行くから(1)」 

当尾小学校区 
「「寄田神社」です。知られていないのですが、境内も綺麗で、高群逸枝の紹介が看板に書いてあり

ます。(1)」、「みちの駅、大型病院、インターがちかい(1)」、「萩尾児童館前の紫陽花(1)」 

豊福小学校区 

「御野立(不知火海を一望できる歴史的な食事)、こころよし(日本書記記載の天皇が上陸して休息し

た所)、おたどんさん豊福神社(阿蘇神社三の宮)、博物館ネットワークセンターのグランド、他にも沢

山ある(1)」、「御野立公園(1)」 

豊川小学校区 
「沖塘の延命地蔵、干拓の歴史ある場所だから 松橋支援学校、県立の支援学校が校区内にある

ことは色んな意味で魅力的だと思う(1)」、「不知火図書館(1)」 

小野部田小学校区 「観音山(1)」、「御手洗水源(1)」 

河江小学校区 

「イオンモール宇城(1)」、「駅(1)」、「跨線橋からの夕日(1)」、「砂の川と書いて 砂川ですが、この川

の近辺の水は澄んでいて、工夫をすればとても綺麗な景観が生まれる場所です。小川駅も存在し、

海にも山にも近く、駅から程遠く無いところに（1.5km）イオンモールも存在します。山手の海東地区で

は 有名な大秋柿の生産地ですし、海手の砂川市下流では、しじみ貝も採れております。田舎は都

会と違って 車社会ですが、都会を真似て駅周辺からの開発に目を向けて見るのも 人口増のキッ

カケになりはしないかと、日頃から思案して居ります。人口が増えない事には 街の発展も考え難い

と想う次第です。松橋駅と小川駅、二駅を抱えて居りますので、何卒有効活用 宜しくお願いしま

す。(1)」、「砂川(1)」、「砂川 シジミ狩りや釣りなどができ、自然に触れることができる場所だから(1)」 

小川小学校区 「以前の観音山山頂公園(1)」、「小川阿蘇神社 大きなクスノキが素晴らしいです(1)」 

海東小学校区 なし 

豊野小学校区 「石橋、桜が綺麗、干し柿(1)」 
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 校区内の施設 

１） 新規で必要な機能、困っているところ、改善したいところの有無 

 

２） 新規で必要な機能、困っているところ、改善したいところの場所とその理由 

 
 校区内の施設について、新規で必要な機能や困っているところ、改善したいところ 

三角小学校区 

「・ピラミッド横に道の駅があるが道路から奥に入った所で見えないため、他から来た人

など存在を知らない人も多い。また、17時に閉まるため仕事終わりにも寄れない。 

近くには駅も有り立地は良いが、駅前は何もない広場。飲食店すら少なく残念に思う。

駅で降りてきた人が寄れるよう目の前に、また他の道の駅のように海の幸が出るような

飲食店もあったら地元の就労に繋がると思う。 

・駅前の海沿いに公園があるが主に芝生のみで利用している人も少ない。八代市など

大きな遊具がある公園が多数あり、休日は子供連れの家族で賑わっている。広く海も見

える立地なので、子供たちの遊び場を作って欲しい。 

・町の公共施設がそれぞれ離れている。小学校、中学校、支所（図書館）、町民グラウン

ド、体育館（B&G）。過疎化で何処で何をやるにも不便だし盛り上がらない。町の中心部

に集約して子供から高齢者まで利便性を向上して欲しい。(1)」、「戸馳小学校がなくな

り、次は戸馳保育園までも閉園予定、地元の子供たちは集う場所や遊ぶ施設がありま

問３-１．校区内の施設について、新規で必要な機能、困っているところや改善したいとこ

ろはありますか。 
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問３-２．校区内の施設について、新規で必要な機能や困っているところ、改善したいとこ

ろの場所（具体的な名称や住所等）とその理由（〇〇の機能が欲しい等）を教え

てください。 
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 校区内の施設について、新規で必要な機能や困っているところ、改善したいところ 

せん。今まではお祭りなど参加し、地域の方々とのふれあいがありましたが今はその機

会もほぼありません。このままでは戸馳に住みたいと思う若者がどんどん減るのではな

いか、過疎化が進むのではないかと悲しくなります。(1)」、「小児科がない。将来、三角

町にインターが 3箇所出来るとの事で、三角町は都会への通勤圏内になり得るので、

海辺のベッドタウンとして病院など程よく整備して欲しい。（今の寂れ感ものこしつつ←三

角の魅力）三角港へ大型客船の誘致。ＪR もあるので三角町からオプションツアーとかも

しやすいと思う(1)」、「少子高齢化が進んで人口が減少している事が全ての事に影響し

ている。特に衣食住に関する店舗が購買人口の減少により成り立たなくなって廃業し、

シャッター街のさみしい町になっている。(1)」、「総合グランドのトイレの汚い事(1)」 

青海小学校区 

「郡浦交差点(ＪＡ熊本うき三角支所前の交差点より一つ松橋側)より、松橋側に、補助信

号が欲しい(1)」、「避難場所が、浸水予測地域の中にあるのは、避難場所として、ふさわ

しくないと思う。(1)」 

不知火小学校区 

「道の駅｢不知火｣の早期改修充実。現在の温泉施設は放置状態で一般人から見たら、

魅力がないからいつまでも放置していると見られるのでは？(1)」、「不知火小校区だが、

どちらかと言えば松橋小が近い。不知火町御領（松橋に近い）は松橋小校区にした方が

良いと思う。(1)」、「不知火道の駅の温泉(1)」 

松合小学校区 「コンビニが無く不便です(1)」、「店がほとんどない。ATM もなくなってしまった。(1)」 

松橋小学校区 

「松橋小学校近くのパルシェについて、以前は買い物の出来る施設でしたが、今はテナ

ントも入らずただ建っているだけなので、再度スーパー等を誘致するか、不要な建物で

あれば取り壊して映画館を誘致して欲しいです。(1)」、「ファッションセンターAvailやケン

タッキー等若者が好む施設がありません。若年層向けの Availが欲しいです。菊陽町や

八代まで行くのは大変です。オシャレもできないなんて嫌です！Avail を建ててくださ

い！！(1)」、「街灯が欲しい(1)」、「公園を増やしてほしい!(1)」、「子どもが安全に遊べる

公園がない。公園があっても、遊具の下がコンクリや石などで落ちたら危険だったりして

いる。親も日陰のあるベンチなどで子どもの姿も確認できつつ、過ごせる場所。(1)」、「子

供の児童館(1)」、「資源ゴミ、不燃ゴミの回収方法が現代のスタイルに合わない(1)」、

「中学校から小学校までのスクールゾーンの登校時間の交通が危ない(1)」 

当尾小学校区 

「スーパーやコンビニ等少し多く欲しい。(1)」、「バス停、子育て支援施設(1)」、「市で一番

多い人口のわりに、運動や健康施設が少ない。(1)」、「図書館が遠い(1)」、「当尾小学校

のプール横のトイレは、外にありますが普段も子ども達が使用しています。古くて暗く、

和式のみです。松橋中学校のトイレは、数十年そのままです。臭いもきつく、使用する子

どもたちが可哀想です。(1)」、「道路が狭い(1)」、「分別収集が月１回しかないため保管

場所に困っています。以前住んでいた山口市では、いつでも持ち込める施設がありまし

た。宇城市でもそんな施設があると助かります。(1)」、「遊具がたくさんある公園(1)」 

豊福小学校区 

「ナイターがほしい(1)」、「ネットワークセンター(1)」、「空き家を整理して欲しい。道路沿い

の雑草を除去して欲しい(1)」、「公営団地の改修、建て替え。区内でも中心に位置してい

るにも関わらず、放ったらかしになっている。(1)」、「子供が多いのに遊べる所がなく車も
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 校区内の施設について、新規で必要な機能や困っているところ、改善したいところ 

多く思いっきりあそべる公園が欲しいです(1)」、「両仲間公民館が古く使いづらい公共交

通機関が少なくて、車の免許を返上したら移動手段がない。(1)」 

豊川小学校区 

「下水道早く設置お願い(1)」、「公共の施設は小学校のみ避難するにも安心な場所では

ない(1)」、「公民館(1)」、「道(自転車、歩道)が悪い通学路が悪い雑草など危険な場所が

多くて悪い(1)」、「豊川小学校学童について。子供が 1年になり、親は 18時すぎになら

ないと帰宅しないので学童を利用したかったが、学童の先生たちの評判がとても悪く、

子供を安心して任せることが出来なかったため、利用せず今は 1人でお留守番させて

いる。他にもこのような預けたいのに学童には預けたくないという子が多く、学童の利用

者が年々減っており、今年の 1年生は 7名位。民間の学童施設や、送迎付きの習い事

がもっと近くにあると、選択肢が増えていいと思う。(1)」 

小野部田小学校区 

「公園(1)」、「小川中学校へ続く道路の改善を望みます（特に３号線セブンイレブンのあ

る交差点をイオンモール宇城方面へ入りイオンモールの横を通る小川中学校までつづく

直線道路）自転車通学も多く おそらく幅が 50センチもないであろう白線内を ５０−６０

キロで走りギリギリでかわしていく車やダンプカーと毎朝一緒に 消えかかってよくわか

らない白線のみで仕切られた道路を学生さん達は毎日通学 また 反対側には歩道らし

きものはありますが 途中から全くメンテナンスされていないため 穴だらけのうえ雨が

降れば大きく車道にでないと通れません 早く日が暮れる冬などは 街灯もついてはい

ますが 足元を照らすほど充分ではなく また小川町内方面へ続く通学路の街灯も消え

っぱなし（もう何年？）もはや何のためにつけてあるのかわかりませんが… 私個人も最

近まで自転車通勤で暗い道路で何度かデコボコの穴へはまったことがあります 穴・夜・

雨最悪ですよ 今回是非改善して頂きたく声をあげさせて頂きます プレミアム商品券よ

りも整備に予算計上が本音です(1)」 

河江小学校区 

「宇城市全般に言えるが子どもたちが遊べる公園が非常に少ない(1)」、「駅前の開発

(1)」、「交通量に対して通学路が非常に危険(1)」、「高齢者が増えているため、見守りの

制度や買い物、ゴミ出しの支援を強化してほしい(1)」、「国道の舗装能力の低さ(1)」、「図

書館 体育館等の拡張と、街の中心部に成るべく土地開発がなされていない為、点々バ

ラバラな開発がなされて居る様な気がします。今後は 交通の便を重視した開発と、街

の中心部から発展させる取り組みが必要では無いでしょうか？(1)」、「川尻公園がある

が、遊具が少ない。朝はいつも高齢者の方がゲートボールをされていて、子供は遊べな

い。(1)」 

小川小学校区 「ジム併設体育館がない公園がない、荒れている(1)」、「身近な公園がない(1)」 

海東小学校区 なし 

豊野小学校区 
「日用品、食品を買い物できる場所(スーパー等)がなさすぎる。(1)」、「豊野町にもっと商

業施設を増やしてほしいです..(1)」 
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 校区内の道路や公共交通 

１） 困っているところや改善したいところの有無 

２） 困っているところや改善したいところの場所とその理由 

 

  校区内の道路や公共交通について、困っているところや改善したいところ 

三角小学校区 
「バスのしよう(1)」、「道路の舗装がかなり劣化している場所が増えて来たのとセンタ

ーラインが薄れて見えにくくなっている。(1)」 

青海小学校区 

「登下校の道が草だらけ。 

小学校入口の道幅を広げてほしい。朝夕の登下校の時間に保護者や職員の車が突

っ込んできて危ない。(1)」 

不知火小学校区 
「亀尾郵便局より小学校側の道で片側歩道が無く歩く時にかなり危ない(1)」、「区から

の要望の具現化が何年も実現しない。(1)」、「渋滞(1)」 

松合小学校区 
「住宅がある国道沿いの制限速度を落とす。もしくは歩道を作る。バスの便数が少な

いのは諦めてる。(1)」 

松橋小学校区 
「266 と旧 3号線の抜け道が細いが車のスピードを落とさない人が多い(1)」、「じゃっ

き屋前の横断歩道での車の停止率が悪い(1)」、「マクドナルド前の道路は左車線と右

問４-２．校区内の道路や公共交通について、困っているところや改善したいところの場所

（路線名、〇〇施設の前の道路等）とその理由（路面が悪い、便数が少ない等）

を教えてください。 

 

問４-１．校区内の道路や公共交通について、困っているところや改善したいところはあり

ますか？ 
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ある ない わからない
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  校区内の道路や公共交通について、困っているところや改善したいところ 

車線で分かれるのに狭いです。車同士の横幅が狭く時々ぶつかられそうになります。

白線だけでもしてください。それと新町 6区にある用水路は縞蚊が多すぎます。消毒

をしてください。(1)」、「駅から市役所までが遠く、移動しにくい。加えてあの距離で路

線バスを使うのも、本数も少ないし高い。シャトルバスなど出してはどうか。(1)」、「岡

岳下道路の舗装が悪い(1)」、「築切団地の集会所の優先道路のラインをひいてほし

いです。ドラッグモリからの、道路が止まらないで直進優先のごとくに(1)」、「通学路歩

道無く危険箇所多数(1)」 

当尾小学校区 

「バスの便が少ない、(1)」、「宇城市全体で言えるのですが、歩道や自転車道がとて

も狭いです。また、校区内ではないのですが、松橋駅前の道路が狭く右折レーンが無

いため、朝夕は送迎の車で混雑しています。(1)」、「旧 3号線の道の歩道の狭さ。 

自転車で宇土方面から松橋高校へ行く子供達松橋から宇土高校へ行く子供達にヒ

ヤヒヤしています。(1)」、「狭い市道が多い(1)」、「県道 181号線や校区内の道路が狭

い。(1)」、「公共交通機関のみで移動することができない。雨の日の通勤、朝はバス

に乗れるけど帰りは終わっていてバスで帰れない。など。そのため通勤に自転車を

使いますが、自転車専用レーンがほしい。(1)」、「国道 266号が夕方になると大渋滞

です。朝からはスムーズですけど。(1)」、「松橋駅までの公共交通機関がない(1)」、

「唐揚げ店から宇城警察署方面に続く道路沿いで夜間歩道が暗く街灯の設置が必要

と思われる。(1)」 

豊福小学校区 

「ミスターマックス横の信号。右折車が居ると後ろの車は動けず何度も信号待ちさせ

られる。(1)」、「ミスターマックス辺りの３号線の渋滞を解消して欲しい。ながよしの前

の交差点が不知火荘へ右折する車が多くて渋滞する。右折レーンを作って欲しい。

(1)」、「溝が多い(1)」、「細い道が多くて自分自身も子供たちも危ないと考えます(1)」、

「坂口医院の T字路 右折できない。直進できればどれほど便利になるかと思いま

す。(1)」、「水はけが悪く、雨が降った際には、膝ほどまで水が溜まる。(1)」、「全般に

道路幅員が狭く、曲がりくねっている。バスの便数が少なくて不便。オンデマンドの便

の設定が必要、早急に。(1)」 

豊川小学校区 

「我が家は南豊崎皮膚科から、線路の方に進んだところ(線路は渡らない)の新しく家

が建った所なのですが、出る時に線路側からくる車が見えないので、カーブミラーが

あるといいのにと思います。また、家を出て、上記の T字路を右折し、線路の手前か

ら右折したあと、ゆるやかにカーブしているのですが、右にある家の木が茂って対向

車の見通しが悪い。東松崎の中塘ファーム付近が路上駐車が多く危ない(1)」、「砂利

道が多すぎる(1)」、「消防署横の道路(1)」、「整備されていない(全体)雨が降ると浸か

る(豊川神社周辺)線路沿い陸橋が狭い(大きい草が生えて危険)(1)」、「大雨時、冠水

する道路がある(1)」、「豊川郵便局前の県道に信号かせめて横断歩道がほしい 渡

る人(子ども含む)も多く車はスピードがあり、いつも見ていてヒヤヒヤする(1)」、「豊福

小学校の前の横断歩道について、車の通りが多いのに信号がないから、事故がない

か心配(1)」 
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  校区内の道路や公共交通について、困っているところや改善したいところ 

小野部田小学校区 
「同前回答(1)」、「道路が狭いのに、イオンへの関係か、特に朝夕スピードを出して走

る車が多い(1)」 

河江小学校区 

「イオンにバス停がない(1)」、「市内全域で言えることですが、ただバスを走らせてい

るだけで、何の戦略もない。(1)」、「小川駅の西口にもタクシーやバスの乗り入れがあ

ると良いと思う(1)」、「川尻地区から車で県道 14号へ出るとき信号機が無く、見通し

も良く無いので危険(1)」、「発展させるべく、駅周辺の道路事情が 誠に御粗末に視

えます。(1)」、「舗装の傷みや水溜りの補修草刈りや泥の撤去など維持管理を行い美

しい道路にしてほしい。(1)」 

小川小学校区 「小川阿蘇神社近くの交差点狭すぎていつ事故が起きてもおかしくない(1)」 

海東小学校区 なし 

豊野小学校区 
「産交バスのバス停が国道 218号線のみになり、そこまでの移動手段がない(1)」、

「止まれの標識が統一されてないので統一してほしいです..(1)」、「便数が少ない(1)」 

 

 校区内の公園・緑地・景観 

１） 困っているところや改善したいところの有無 

 

  

問５-１．校区内の公園や緑地、景観について、困っているところや改善したいところはあ

りますか？ 

 

75%; 6件

33%; 1件

50%; 3件

33%; 1件

67%; 8件

46%; 6件

64%; 7件

50%; 4件

100%; 2件

50%; 5件

100%; 2件

25%; 1件

13%; 1件

33%; 1件

17%; 1件

67%; 2件

17%; 2件

15%; 2件

18%; 2件

25%; 2件

40%; 4件

50%; 2件

13%; 1件

33%; 1件

33%; 2件

17%; 2件

38%; 5件

18%; 2件

25%; 2件

10%; 1件

25%; 1件

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

三角小学校区

青海小学校区

不知火小学校区

松合小学校区

松橋小学校区

当尾小学校区

豊福小学校区

豊川小学校区

小野部田小学校区

河江小学校区

小川小学校区

海東小学校区

豊野小学校区

ある ない わからない
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２） 困っているところや改善したいところの場所とその理由 

 

  校区内の公園や緑地、景観について、困っているところや改善したいところ 

三角小学校区 

「ピラミッド横の公園 海の横で景観は素晴らしいが芝生とベンチ程度で利用されて

いる人は少ない。何もないので長居をしない。他の地域のように大きな遊具を設置し

たり、キャンプやグランピングが出来たりと子供たちが楽しめる環境を作ってほしい。

(1)」、「港の公園に小さい子どもの遊びぐが欲しいです(1)」、「三角港緑地公園へ遊具

をとの事ですが、無い方が良いです。景観がそこなわれます。(1)」、「若宮海水浴場

「海水浴やキャンプ、バーベキューなどの客はマナーが悪い。」(1)」、「除草作業が追

い付かず荒れた景観が多い(1)」、「松前会館の跡地が放置されていて、地域の人も

不安がっている(1)」、「路上のゴミ(1)」 

青海小学校区 「とにかく、どこも、いつも草だらけ。(1)」 

不知火小学校区 

「公園の遊具が少ない。(1)」、「行政がもっと積極的に現地に足を運び現状把握に努

め、議会に図るなりして充実発展に取り組む。市議会議員の大局的知見に基づく取

組がもっと必要不可欠。(1)」、「柏原の若宮神社に遊具がブランコや鉄棒だけでもい

いので欲しい(1)」 

松合小学校区 「永尾神社まわりの草木は整備した方がいい。(1)」 

松橋小学校区 

「スーパーヒロセ周辺に竹やぶがあり歩道にはみ出ているので、それを避けて歩くと

車道を歩く事になり危険なので整備して欲しいです。(1)」、「ドラッグイレブン近くの公

園で朝から昼間にかけてお酒を飲んで宴会をしている人がおおすぎます。それとブラ

ンコやシーソー等も設置して欲しいです。(1)」、「犬の糞害の対処 スケートボードの

出来る場所(1)」、「先述の通り(1)」、「大塚公園の看護学校側の柵があれば安全性が

増す。落書きを落としてほしい。(1)」、「大野公園、大塚遊具老朽化(1)」、「木が多すぎ

てカラスが集まりうるさい(1)」、「野良猫たくさん、猪が出る(1)」 

当尾小学校区 

「久具公園。草が生い茂っており、景観を阻害。(1)」、「犬を外に繋いだままで飼って

いたり、猫を放し飼いにしているのをやめてほしい。(1)」、「施設その物が少ない。

(1)」、「整備が成されていない。(1)」、「大野川が汚れている。浅い場所も濁っており、

残念。(1)」、「遊具がたくさんある公園(1)」 

豊福小学校区 

「どこの公園も遊具が少ないし人通りが少ない、公園内は人が居ないって言う所も多

くて子供達だけで遊ばせるのは不安。(1)」、「ネットワークセンターに遊具があれば子

育て世代が集える場所になると思います。(1)」、「公園の数が少ない。しかし、草取り

等誰もしない。若い人の参加が少ない！(1)」、「子供達が安心して遊べる公園が欲し

いです(1)」、「少ない。(1)」、「豊福団地の公園がくさだらけ(1)」、「遊具などがない(1)」 

問５-２．校区内の公園や緑地、景観について、困っているところや改善したいところの場

所（公園名、〇〇から見た景色等）とその理由（遊具が古い、草が生い茂ってい

て景観を阻害している等）を教えてください。 
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  校区内の公園や緑地、景観について、困っているところや改善したいところ 

豊川小学校区 
「そもそも公園が少ない(1)」、「公園というものがない。(1)」、「校区内に公園がない

(1)」、「遊んだりゆっくり過ごせる公園がない(1)」 

小野部田小学校区 
「そもそも 校区内にリラックスできる場所が存在しない 誰もが運動や芝生広場等で

くつろげるランドマークがあればよい(1)」、「そもそも、皆が憩う公園がない❢(1)」 

河江小学校区 

「公園がない。川尻公園の遊具の老朽化がひどい。小川駅西口の老朽化した市営住

宅に置いてある多量のゴミ。あまりにも景観が酷すぎる。(1)」、「公園と呼べる施設つ

が 非常に少なく感じます。(1)」、「砂川の堤防を整備して、魅力あるウォーキングコ

ースにしてほしい(1)」、「雑草が生い茂り、公園として使えない時がある。草刈りの頻

度を上げる。(1)」、「新しい家が増えたが遊具が少ないため隣町の氷川町が人気の

スポットになっている(1)」 

小川小学校区 
「観音山山頂公園 木々が生い茂って景観を阻害している(1)」、「小川校区には身近

な公園がない(1)」 

海東小学校区 なし 

豊野小学校区 
「もっと小さい子向けの遊具や遊べるところを増やしてほしい(1)」、「雑草の管理、トイ

レ、水場の整備(1)」 
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 校区内の生活環境 

１） 困っているところや改善したいところの有無 

２） 困っているところや改善したいところの場所とその理由 

 

  校区内の生活環境について、困っているところや改善したいところ 

三角小学校区 

「店舗の減少により、普段の衣食住に関する利便性が悪い。(1)」、「病院が少ない。タ

クシーが少ない。駅周辺の空き家が多い。チャレンジショップとして半年〜数年、無料

もしくは補助金提供する位しないと解決しない(1)」 

青海小学校区 
「畑で木など燃やしている農家さんが多い。洗濯物が臭くなるのでやめてほしい。もし

くは、時間帯を考えてほしい。(1)」 

不知火小学校区 

「ゴミ収集場所にカゴを設置してもらいたい。網だと雨の場合、手が汚れるし、網が

所々破れてるから(1)」、「空き家が増えている。独り住まいが増えている。区からの要

望を実現して欲しい。これに尽きる。(1)」 

松合小学校区 「海が汚なすぎる。(1)」 

松橋小学校区 

「ゴミの分別を簡単に、回収はすべてボックスで。(1)」、「建設業協会周辺、中学生の

送迎車多く危険箇所となっている(1)」、「太鼓の音がうるさい(1)」、「用水路が臭くて嫌

な匂いがする。新町 6区の近所関係が悪い。無視やジロジロ見てきたり陰口を言わ

れる(1)」 

問６-１．校区内の生活環境について、困っているところや改善したいところはありますか？ 

 

38%; 3件

33%; 1件
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33%; 1件
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18%; 2件
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25%; 2件
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31%; 4件

31%; 4件

64%; 7件

38%; 3件

50%; 2件

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

三角小学校区

青海小学校区

不知火小学校区

松合小学校区

松橋小学校区

当尾小学校区

豊福小学校区

豊川小学校区

小野部田小学校区

河江小学校区

小川小学校区

海東小学校区

豊野小学校区

ある ない わからない

問６-２．校区内の生活環境について、困っているところや改善したいところの場所（地区

名、〇〇施設周辺等）とその理由（空気が悪い、嫌な臭いがする等）を教えてく

ださい。 

 



12 

  校区内の生活環境について、困っているところや改善したいところ 

当尾小学校区 

「ゴミ置場が漠然としている。(1)」、「右近田周辺で、特に、梅雨時期を中心に大雨時

上流からの流れ込みが側溝から溢れる事がある。(1)」、「久具公園の除草(1)」、「旧

つるパチンコ駐車場 ゴミが気になる。(1)」、「中高生の自転車マナー。車から見たと

きにどれだけ自転車が危ないかを知ってほしい。(1)」、「道路沿いの雑草。(1)」、「分

別回収の時間が短い、曜日が少ない、場所が悪い(1)」 

豊福小学校区 

「ヤマックス沿いの道が草だらけ(1)」、「排水溝が狭くて、大雨の時に溢れている。 ゴ

ミ収集籠に違反したゴミが捨ててある。周りの草取りをしない。 空き地の木がおおい

かぶさっている。(1)」 

豊川小学校区 

「コンビニは多いがスーパーがあれば良い(1)」、「牛糞の臭いがする 石灰が風にの

って飛んでくる 深夜のバイク暴走音(1)」、「生ゴミ置き場が狭く 入れ物から出ている

為にカラス等につつかれて汚い。ゴミ出しルールが悪い。(1)」 

小野部田小学校区 「近場に、コンビニ等の店がない❢(1)」 

河江小学校区 

「駅前にコインパーキングが欲しい(1)」、「河江小学校の体育施設の修理が何年経っ

ても行われない。ナイターはつかない部分がたくさんあり、ネットは破れたままになっ

ており、子どもたちのサッカークラブは薄暗い中練習して、練習後には道路や田んぼ

に飛び出したボールを探しています。(1)」、「水道水の温度が、夏は凄く熱く 冬は凄

く冷たい。(1)」、「川尻地区 ゴミステーションが少ない(1)」、「本村 子供が安心して遊

べる場所がない(1)」、「夜になると、どこからか木材を焼く煙の匂いがする。(1)」 

小川小学校区 「午前中の草等を燃やしている所があり、洗濯物に匂いが移る(1)」 

海東小学校区 なし 

豊野小学校区 ― 
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 今後のまちづくり 

１） 校区のまちづくりを推進するにあたって、特に力を入れるべき取り組み 

  

問７-１．今後、校区のまちづくりを進めるにあたって、特にどのような取り組みに力を入

れていくべきだと思われますか？（２つを選択） 
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0件 5件 10件 15件 20件 25件 30件

三角小学校区

青海小学校区

不知火小学校区

松合小学校区

松橋小学校区

当尾小学校区

豊福小学校区

豊川小学校区

小野部田小学校区

河江小学校区

小川小学校区

海東小学校区

豊野小学校区

土地利用や施設に関する取組 交通（道路整備や公共交通）に関する取組

公園や緑地に関する取組 景観に関する取組

生活環境に関する取組 防災に関する取組

その他 無回答
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２） 困っているところや改善したいところの場所とその理由 

 

 

 年齢 件数 記述内容 

河
江
小
学
校
区 

30歳代 1件 学童の魅力化 

40歳代 4件 

行政主導の区画整理を実施すべき。現在の民間まかせでは道路も景観的にもいまい
ち。 
どこの自治体も大規模な区画整理をしている。宇城市は中途半端な街づくりで非常に
残念。 
小川駅西口や松橋駅西口を整理して、定住を促進すべき。本当に立地も良いのに残念
でならない。 
宇城市の将来のことを考えて欲しい。箱物や新しいこと、目立つことをすることも大事だ
がもっと堅実な街づくりを進めて欲しい。 
他の自治体から笑われてますよ宇城市は。 
人口が増えればお店は増える。 
スターバックスが出来たからと言って人口は増えないですよ…笑。 

①阪急・東急・西鉄などの私鉄の都市開発をなぜ参考にしないのか。  
②JR 松橋駅に、バス営業所を設置して、市内の各方面にバスを運行。 人の流れを JR
松橋駅に集約させる。 同様に三角駅・小川駅でも行う。 JR を活用して人の流れをつく
る。 

河江小学校校区は、散歩する人、ジョギングする人が多いです。 
景観も良く、道も平坦です。交通量も場所によってはあります。 
住環境としては最高だと思います。 
モデルとなるジョギングコース（3k、5k、10k）や、夜の跨線橋が照明がないため真っ暗闇
なので、整理してほしいです。また、宇城全体として景観に力を入れておられますが、周
知があまり上手では無いように思います。ここから先は景観保全エリアだとわかるよう
な看板設置をしてはいかがでしょうか？ 

大学学部の誘致 

70歳以上 1件 
その地域に 宇城市民の方々が行ってみたいと思われる街づくりを。 
従業員が食べたい物を作らなければ、売れないの 原理かと想います。 

三
角
小
学
校
区 

40歳代 2件 

あまり新しい建物とかいらない。 
自然と調和したちょうどいい、良い意味で発展してほしくない、でも病院とかはしっかり
と。自然体がかっこよくて素敵な町にしてほしいです。都会にないものかある町へ 

数十年住んでいますが、年々と寂しくなっています。働く所も少なく、若い人（子供）も少
ない。町の中心部も空き家や空き地が多いです。 
たまに何か新しく出来たかと思えば、何でこんな所に作ったの。もっとこうしたら良かっ
たのに。と思うばかりです。 
地元では家業を継いでいる若い人達が盛り上げようと頑張っている姿もあります。今回
のアンケートや地元の声を優先に取り入れながら町作りをやってほしいです。 

60歳代 1件 
穏やかな気候や生活リズムをアピールし移住者を増やしていく取り組みが必要だと思
います。それには絶対条件として、移住者の就職先が確保できるようになっている事だ
と思います。 

小
川
小
学
校
区 

50歳代 2件 

気軽に子供達が遊べる公園を平地作って欲しい 

旧町単位の考えを改めたほうが良い 
各町で要求して同じもの作るよりも町境に作るなど出来ないか？ 

小
野
部
田

小
学
校
区 

50歳代 1件 
宇城市はデジタル推進エリアですよね? もっと民間企業や一次産業の方々との間のプ
ラットフォームとなり DX CX を推し進める下さい 

問７-２．その他、将来のまちづくりに対するご意見やアイデア等がありましたら、以下に

記載してください。 
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 年齢 件数 記述内容 

60歳代 1件 福祉会なども、公民館へも来れない高齢者が増え、先細りになりつつある❢ 

松
橋
小
学
校
区 

40歳代 4件 

公園をきれいにしたり、子育てしやすいまちがいいです。 

今は 40 代ですが車の免許を保有していないので、将来の買い物や生活の足に不安を
感じる時があります。なのでスマートシティの様に暮らしやすい街になる事を期待しま
す。 

子供への投資（スポーツ振興、教育、貧困対策） 

小学校のトイレ和式しか無く、老朽化もあり 
一年生の子供が汚くて、臭いから行きたくないと困っている 
時代に合わず、親もびっくりした 

―   

若年層向けのファッションセンターが欲しいです。Avail を松橋に建設すべきです！松橋
には若年層向けのファッションセンターがありません！ケンタッキーもありません！松橋
は年寄りだけが快適だと思います！もっと若者の事を考えてください！Availをぜひ建設
すべきです！ 

松
合
小
学
校
区 

20歳代 1件 
コンビニや、町おこし等のイベントが少しでも開かれるともっと認知度高めて観光客など
増え活性化していくと思います。 

50歳代 1件 
トヨタのまちづくりのように、思い切ってどこかの場所を高齢化のためだけのまちを作っ
てくれたら宇城市にずっと住んでもいいと考える。今のままなら不便なので老後は都心
部へ出ると思う。 

青
海
小
学
校
区 

40歳代 1件 

観光するところがなく、素通りになってくると思う。松橋ばかりでなく、もっと他の地域にも
企業誘致や一時的なものではない観光施設をつくってほしい。今あるのは、今後も続い
ていく観光地ではないと思う。三角西港など歴史的なところにはもっと映画などのロケ地
として、PR しても良いと思う。 

当
尾
小
学
校
区 

40歳代 3件 

パルシェ跡地の利用。 
広い敷地を利用して運動施設などできないか。松橋インターもあり、豊野少年自然の家
と連携した合宿誘致や日常の学生や地域スポーツでの利用などでの発展も期待できる
のではないか。雇用創出、中学校の地域部活動移行など利点はある。 

居酒屋以外に、大人が夜に過ごせる所を増やしてほしい。サウナやホットヨガなど。 

子どもの医療費助成制度を高校生までに拡充して欲しい。 

50歳代 1件 木をもっと植えていきたいです 

70歳以上 1件 工場の誘致を推進して欲しい。 

不
知
火
小
学
校
区 

10歳代 1件 

 私は不知火町の亀松という所に住んでいます。この辺りは国道から少し入った所で住
宅が立ち並び、田んぼやビニールハウスも多くあります。私はこののどかな風景がとて
も好きです。令和 2年に市道長崎久具線が開通し、交通の便が非常に良くなりました。 
 しかし、交通の量が多く、以前ののどかな風景とは少し変わりました。私が今心配して
いる事は、市道長崎久具線沿いに店などができてしまわないかということです。今ある
田んぼやビニールハウスをこれから先も大切にしていきたい。亀松の自然を残したい。
そう思っています。 

70歳以上 1件 
このアンケートへの市議会議員の回答がぜひ欲しい。市民の代弁者がどんな市づくりを
目指しているのかなるべく具体的な考えを伺いたい。 

豊
川
小
学
校
区 

40歳代 1件 

子供、大人共に住みやすい環境 
交通整備、安全な通学路の確保(整備)、防災避難場所の整備、誰でも仕様可能なグラ
ウンド(体育館)広場、 
雑草の除去作業、 

豊
福
小
学
校
区 

30歳代 2件 

宇城市は大きい遊具がある公園がないと思います。御船町の公園や八代市のエコエイ
トのような公園を作ってほしいです。 

人を増やすのではなく今いる人達が住みやすい、生活しやすい、安心出来る地域にな
って欲しいと思います。 

40歳代 2件 
公営団地の建て替えはコンテナハウスが最適。 
持続可能で資産価値も維持でき、災害にも強いため。 



16 

 年齢 件数 記述内容 

八代市みたいに老若男女、子供達、皆んなが使える公園が何箇所か欲しい。家を探す
基準が公園、スーパー、病院、学校が近くにある事が条件の様。そうすると企業も住み
やすいから入ってくると思う。 

70歳以上 1件 役員のみで決定され、他の人の意見は全く反映されない。 

豊
野
小
学
校
区 

20歳代 2件 

もっと豊野町が子供を育てやすい環境になるといいなあと思います。田舎すぎるので人
口も少ないし、松橋や小川にばかり力を注ぐんじゃなくて他を栄えさせるべき。 

豊野にある誉れが丘公園、もっと遊歩道を確保したり［サードプレイス］をコンセプトにし
ているようなスターバックスなどのカフェを誘致して公園内の整備やそれに伴う駐車場
整備をすすめて、外部からも遊びに来てもらえるような新たなコミュニティを作って、地
域活性化をすすめてほしい。 

 

 

 


